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Abstract (en)
The radiator comprises a flow connection (5) which is connected at the centre to the longitudinal channel of the front panel (2). Also, a return
connection (6) is connected at the centre to the longitudinal channel of the back panel (3) of the radiator. A pipe set (12,13) is arranged between the
front and back panels, in the area of the front of the radiator. The pipe set connects the bottom longitudinal channel (2.2) of the front panel to the top
longitudinal channel (3.1) of the back panel.

Abstract (de)
Heizkörper, bestehend aus mindestens zwei Einzelplatten (2, 3) mit einer mittig angeordneten Verteilergarnitur (4) zum Anschluss des Heizkörpers
(1) an eine Vor- und eine Rücklaufleitung (5, 6) eines Heizkreislaufes, wobei der Vorlaufanschluss (5) mittig mit einem Längskanal der vorderen
Platte (2), und der Rücklaufanschluss (6) mittig mit einem Längskanal einer hinteren Platte (3) verbunden ist und zwischen der vorderen Platte (2)
und einer dahinterliegenden Platte (3) im Bereich der Stirnseiten je eine Rohrgarnitur (12, 13) angeordnet ist, die jeweils den unteren Längskanal
(2.2) der vorderen Platte (2) mit dem oberen Längskanal (3.1) der hinteren Platte (3) verbindet. <IMAGE>
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